

Concours No 2.—Indications générales

Pas un casse-tête, mais un soulage-méninges

A. Tous les carrés blancs doivent être remplis par une lettre. Les carrés noirs séparent des mots entre eux.

B. Les carrés contenant des chiffres, une virgule ou une apostrophe doivent aussi être remplis par une lettre, à l'exception des carrés 14 et 3 qui sont simplement placés au-dessus des deux premiers mots des deux seules lignes qui doivent être écrites de haut en bas.

Donc, ne pas remplir les carrés 14 et 3, ni les carrés contenant déjà une ou des lettres.

C. Dans les lignes à écrire horizontalement, chaque chiffre doit être remplacé par une lettre, laquelle est également la première du mot commençant la phrase de la ligne à écrire, de gauche à droite et dans deux cas de droite à gauche.

Pour aider à trouver les mots

1. Un adjectif et un nom, féminins pluriels, représentant une chose que vous pouvez obtenir dans les colonnes du "Bulletin" pour 50 sous l'unité, trois pour le prix de deux; six pour le prix de quatre.

2. 1er mot, un nom. De la chose qu'il représente on fait des cordes de violon. Les gens nerveux en ont parfois des crises.

3. Ecrivez, de haut en bas: 1. Un verbe qui peut être remplacé par activer, aiguillonner et même provoquer. Mais mettez ce verbe à la 3e personne du pluriel et au temps voulu par la grammaire; après quoi écrivez son complément, un substantif de six lettres, qui peut être remplacé par trafic.

4. Trois mots constituant une phrase complète; pronom personnel, un verbe et un qualificatif qui ne signifie ni désagréable ni déplaisant.

5. Deux adjectifs à trouver. Sur la première lettre du premier mettez un accent aigu. Le premier signifie savant en beaucoup de choses. Quand on applique le second à un homme on dit qu'il en vaut deux.

6. Deux adjectifs d'abord: le premier signifie fort, vigoureux. Appliqué à un homme, le second veut dire qu'il ne prend pas goût de tigarette à faire ce qu'il doit.

Après en écrivez le nom générique de la famille des cervidés, tels les cerfs, les orignaux, les chevreuils. (1)

7. Un verbe qui signifie rendre plus vivace, ou encore plus animé; après quoi un article simple et enfin un mot qui ne représente pas le vice.

8. 1o Conjonction; 2o un verbe (s'écrit pareillement à un nom que nos conscripts qui ont vu le feu connaissent bien, comme le verbe d'ailleurs); 3o. Un mot qui désigne une chose que nous ne souhaitons à personne, pas même à nos calomnieurs et détracteurs.

9. Un adjectif possessif (avant de l'écrire rappelez-vous que nous vous portons respect), puis un nom d'une demi-douzaine de lettres, et qui pourrait se remplacer par porte-parole.

10. 1o. Conjonction qui marque l'alternative, le choix; 2o. encore un possessif, tout aussi poli que le précédent; 3o. "L'anguille brûle", comme on dit dans certain jeu. Pas étonnant, vous avez le nez dessus.

11. Nom féminin que l'on emploie indifféremment pour magazine ou toute publication périodique, autre que quotidienne; 2o. après d'h finissez le nom le plus ancien, et d'après Rivard le plus digne et le plus noble de l'agriculteur canadien-français. En 1837-38 ce mot faisait trembler les argousins et les sbires du vieux brûlot John Colborne, des autoocrates et des bureaucrates. Il n'y a pas longtemps, Taschereau, à Toronto exalait ce nom et ceux qu'il représente.*

12. 1o Adjectif plus qu'utile; 2o. Pas un mal.

13. 1o Pronom personnel de deux lettres; 2o un verbe qui ne signifie pas obscurcir; 3o une chose que vous ne trouverez jamais en ville, peu dans les villages mais partout à la campagne.

14	Concours Soulage-Méninges, No 2										3
1											
4											
5							et				
6										en	
7											
8											
9	e	s	t								
10											
11							d'	h			
12										au	
13										la	
16											
				e	d						17
2							du				

14. (Lisez, de haut en bas) Deux noms, qui composent celui d'un roman inédit et d'actualité, chic, gai, plein de brio et de scènes du terroir.

15. (Ecrivez de droite à gauche): 1o adjectif que n'est pas *petit*; 2o un nom que l'on donne à certains ouvrages d'imagination; 3o un adjectif venu de Paris, mais qui vaux mieux qu'une chique de tabac.

16. Trois noms, signifiant respectivement: 1o belle humeur ou comique, 2o joie 3o entrain, vivacité.

17. Encore un adjectif parisien de quatre lettres: après quoi un adjectif de cinq lettres (Quiconque n'est pas *plein* comme le sont parfois ceux qui fréquentent les tavernes, le trouvera dans la présente phrase). Le dernier mot: un nom: n'a que trois lettres, vous l'avez lu il n'y a pas très longtemps.

C'est "toute"!.....

(1) Le mot à trouver est daim.

Prix offerts pour solutions: Une jumelle ou lunette d'opéra (longue vue), un kodak et un roman canadien, etc etc. L'adjudication des prix se fera par tirage au sort. Remplissez le coupon et adressez: "Le Bulletin de la Ferme", Québec. Concours No 2.

Culture de l'asperge

Le prix des asperges fraîches, sur le marché de Montréal, entr'autres, va toujours croissant. Dans les épiceries, les pointes d'asperges mises en conserves coûtent les yeux de la tête.

Les Canadiens-français, plutôt parce qu'ils ne le connaissent pas, n'usent guère de ce légume, délicieux et médicamenteux (diurétique); il agit favorablement sur le rognon. Dans les grandes villes, les Européens ne manquent jamais de l'acheter dès qu'il apparaît sur le marché. Et ils le paient le haut prix.

D'année en année, l'asperge devient plus populaire et sa consommation augmente sensiblement. On réaliserait de jolis bénéfices si l'on ne tardait pas plus longtemps à établir une aspergerie. Si l'on n'est pas à proximité du marché de la ville, pour y vendre avantageusement ses asperges en mai ou juin, il est facile de les mettre en conserves, maintenant qu'un peu partout l'on sait pratiquer les bonnes méthodes de mise en conserve des légumes et des fruits.

Capital à gros intérêt L'objection principale, et même la seule qu'apportent les cultivateurs et autres à l'établissement d'une aspergerie, d'un champ ou prairie d'asperges, c'est que l'on ne commencera à en récolter les fruits que dans 3 ou même 4 ans. C'est vrai; mais, en attendant, votre capital investi dans l'aspergerie est bien placé et une fois la récolte commencée, elle rapportera pendant 15 ans, pendant 20 ans même, de forts beaux dividendes, de très gros intérêts.

Une fois en plein rapport, c'est-à-dire, après 4 ou 5 ans, l'aspergerie rapporte annuellement du \$200. et même du \$300. à l'acre cela presque sans travail. Cela sans compter que, de juillet à l'automne, on peut encore tirer parti du terrain de l'aspergerie,—comme cour à poulets, par exemple.

Semis L'asperge hâtive d'Argenteuil est la plus appréciée. On l'appelle tout court "l'Argenteuil".

L'asperge exige une terre légère, meuble et bien drainée, plutôt sèche de sa nature. Les terres calcaires sont préférables, attendu que l'asperge consomme beaucoup de chaux, base de sa formation. Si le sol en manque, il est facile de lui en apporter. La chaux est un élément essentiel au succès de l'asperge.

Pour créer l'aspergerie, il est deux moyens:

1. Semer les graines soi-même, de très bonne heure au printemps, et l'année suivante planter en pleine terre. Il est des jardiniers qui ne plantent leurs asperges que lorsqu'elles ont atteint deux ans. Les grainetiers vendent aussi des asperges de deux ans. Ici, on préfère planter la première année après le semis. On brise moins les racines, et la plante est moins exposée à souffrir de l'arrachage.

2. Acheter des griffes ou racines d'un an et les planter définitivement, toujours de très bonne heure, dès que la terre est dégelée.

La première méthode exige moins de dépenses, mais il faut attendre 4 ans avant de commencer à cueillir.

Avec le second procédé, on commence à cueillir dès la 3e année qui suit la plantation des griffes, c'est-à-dire toujours quatre ans après le semis.

On sème les graines en pleine terre, laquelle doit être légère, riche, bien ameublie et bien exposée au soleil. On espace les rangs de 15 pouces et on sème une graine à tous les 3 pouces dans les rangs.

La première année on se contente de sarcler, mais sarcler parfaitement. Rien à y faire à l'automne.

Le printemps suivant, il faut arracher les plants avant qu'ils ne commencent à pousser, et ils poussent de bonne heure, car ils sont très hâtifs. Sous le climat de Montréal, ils commencent à végéter fin-d'avril. Et on les plante définitivement comme suit:

Plantation En terre propice, ci-haut décrite on fait, en les ouvrant avec une charrue à deux oreilles, des tranchées de 2 pieds de profondeur. Tout au fond de la tranchée, on dispose 4 ou 5 pouces de fumier bien pourri, que l'on mêle à la terre du fond de la tranchée. On recouvre ce mélange de 4 ou 5 pouces de bonne terre, de terreau, d'humus. La tranchée se trouve alors jusqu'à moitié remplie.

On y place alors les griffes, ayant le soin de les bien étendre, de les bien allonger. Distance entre les griffes: 3 pds; entre les rangs, ou tranchées: 4 pds.

Il en est qui plantent plus serré, même à 2 pds entre les griffes. Il y a un inconvénient lorsque la plantation vieillit. Les racines s'entrecroisent, ce qui épuise le sol. Il est naturellement de l'intérêt des marchands de graines et de griffes de conseiller la plantation serrée: on devine pourquoi.

On recouvre les griffes de terre mélangée de fumier bien pourri. (Tout fumier vert peut endommager les racines, surtout s'il vient en contact avec elles.) Le sillon se trouve alors rempli.

Travaux de l'été Sarclage et léger renchaussage, après chaque sarclage. L'été suivant: mêmes opérations.

3e année: sarclage et remplissage de la tranchée. (On se rappelle que, lors de la plantation, elle était à peine à moitié remplie.)

Prix La graine d'asperge se vend environ 20 sous l'once; 50 sous le 1/4 de lb. Une once ensemence facilement un rang de 50 pds.

Les griffes coûtent de 2 à 3 sous chacune, et même moins, suivant qu'elles sont âgées de un an ou de deux ans, et suivant la quantité que l'on achète.

L. Arscott,
Chef de Culture Potagère à l'I. d'A.O.